



# GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 6 DE MAYO DE 1785.

*Varsovia 15 de Marzo.*

Refieren las cartas de Petersburgo que el Teniente General Conde Anhalt habia emprendido un viage desde allí á Arcangelo y á las Provincias Septentrionales.

Segun avisos particulares de la misma Corte se ha sabido en ella por Georgia y Astracan que el Imperio Moscovítico está amenazado de incursion por algunas hordes errantes de la Gran Tartaria, que nunca han llevado á bien la conquista de la Pequeña, á cuyos habitantes miran como hermanos suyos. Los Tártaros Usbeckes reunidos con los Turcomanos moradores del Caucasó y del monte Tauro se juntaron para determinar por que lado harian sus invasiones esta primavera, y parece resolvieron dirigirse hácia las fertiles campiñas que baña el Wolga, despues de asoladas las de Georgia, á cuyos Príncipes han cobrado odio á causa de haberse puesto baxo la proteccion de Rusia. El Sultan de Samarkanda ha enviado emisarios á la pequeña Bucaria á fin de inclinar aquella Nacion á que se encamine á las tierras hiperboreas del Imperio, miéntras él con un Exército de 30000 hombres se interna por la parte del mar Caspio. Se añade que estos avisos dudosos, ó por los ménos exágerados, dieron lugar á tener un Consejo secreto, en el qual se acordó enviar hácia aquel lado las tropas destinadas ántes para Europa.

Conforme á un cálculo de las rentas anuales de la Corona suben á 2,167,922 *rixdalers*; no comprehendiéndose en esta cantidad mas que las sumas prefixadas por la Dieta el año de 76: Como desde entónces acá siempre ha habido sobrante, queda todos los años dinero en el fondo.

En los años de 83 y 84 pagó la República 387,463 *rixdalers* de la deuda nacional. El donativo gratuito del Clero destinado á lo mismo asciende anualmente á 10000 *rixdalers*. En 84 la contribucion de los Judios importó 92,290 *rixdalers*, y como la de cada persona está regulada en 8 *graschens* se puede computar que la poblacion de aquella Nacion en Polonia, consiste en 276,870 almas.

*Lemberg 23 de Marzo.*

**D**os Regimientos de Caballería tienen orden desde el día 7 para marchar, y todos los individuos de los cuerpos que guarnecen la Galiticia, ausentes con licencia, deben restituirse quanto ántes á sus banderas.

*Francfort 4 de Abril.*

**E**l Elector de Colonia partió el 31 del mes último de Bonn para Munster.

Escriben de Troppau haberse publicado allí un indulto á favor de los desertores Prusianos.

*Viena 6 de Abril.*

**E**l Marques de Noailles tuvo anteayer mañana audiencia particular del Emperador para darle cuenta del nacimiento del Duque de Normandja.

S. M. I. ha puesto la birreta Cardinalicia en la Parroquia de Palacio al Prelado Gorampi, Nuncio Apostólico recién elevado á la Púrpura. Asistieron á esta ceremonia nuestro Cardenal Arzobispo y muchos personajes de la Corte. Si saliese cierta la noticia que escribieron de Roma que este nuevo Purpurado va á ser elegido Secretario de Estado (cuyas funciones exerce ahora interinamente el Cardenal Negroni Pro-Datario) no tardará en retirarse de aquí para aquella Capital.

Las Bulas despachadas por la Curia Romana á favor del nuevo Obispo de Lintz remitidas á la Cancillería de Estado contenían algunos puntos ó cláusulas que no han sido del agrado de nuestro Ministerio, por lo qual las devolvió á Roma para que se hagan las mutaciones necesarias. Ésta ha sido la causa de no haberse verificado la consagracion de dicho Prelado el día de S. Joséph como estaba proyectada.

Acaba de disponer nuestro Monarca que el Monte-de-piedad establecido aquí no pueda llevar desde ahora por las cantidades que anticipa arriba de 8 por 100, y eso solo miéntras paga sus deudas, que despues deberá reducir el interes á 5.

Háblase de un vasto proyecto para cuyo logro es necesario intervengan muchos y grandes Soberanos. Trátase quando ménos de establecer comercio directo con la Persia é India por los mares Caspio y Negro, y por el Danubio y Rhin, abriendo entre ellos comunicaciones. La Zarina y el Emperador se muestran pròpensos á favorecer la idéa.

*Berlin 9 de Abril.*

**A**segúrase que nuestro Monarca ha expedido orden para la leva de varios Cuerpos de tropas ligeras de á pié y á caballo, que se aquartelarán en el Reyno de Prusia.

Ségun cartas de Westfalia ha acudido allí durante el invierno tanto número de desertores Austriacos que solo el Regimiento del Rey enganchó hasta 600.

*Lóndres 15 de Abril.*

**E**stán armándose un navio de 50 y dos fragatas con destino para con-  
du-

ducir á la India el Comandante sucesor del Caballero Hughes , cuyo apellido se ignora aun , y quizá no estará hecha la eleccion ; pero en ningun caso se harán dichos buques á la vela hasta la vuelta del expresado Almirante á Inglaterra. Como quiera que los Franceses tienen un Brigadier por Comandante de su Marina en aquellos mares, tampoco irá Oficial de mas grado á mandar las fuerzas navales Británicas en ellos.

Habiendo recibido el Gobierno noticias muy desagradables del mal proceder del Bey de Argel respecto á los subditos de la Gran Bretaña , con quienes siempre hasta ahora habia vivido amistosamente, ha dispuesto que Mr. Logié , Consul general de Inglaterra en Argel, quien á la sazón se halla aquí , se embarque quanto ántes para su destino á fin de transigir las dificultades , y ajustar las desavenencias ocurridas ; no dudándose que su reputacion en un pais , donde se ha criado desde su infancia, pueda contribuir á restablecer la buena armonía.

El *Admonitor público* anuncia que va á ponerse en el astillero de Plymouth quilla para un navio de 108 cañones , luego que se bote al agua el Real Soberano. Se construirá sobre el modelo del Britannia. Las mutaciones introducidas de poco tiempo á esta parte en los navios de primera magnitud , consisten en agrandar las portas de las primeras baterías.

Habiendo baxado un calafate de la fragata Vestal anclada en Deptford á sondear la cantidad de agua que hacia la sentina , cayó inmediatamente muerto sofocado del vapor mefítico ; y 2 que acudieron á socorrerle estuvieron á pique de correr igual desgracia.

Escriben de Nueva-Escocia que los Negros que huyeron de Nueva-Yorch quando se evacuó aquella plaza , edificaron un pueblecito compuesto de 500 á 600 casas , á 60 millas de Shelburne , construyendo en él 3 Capillas , que se abrieron y consagraron desde luego.

*Haya 18 de Abril.*

**A** pesar de todos los indicios de una próxima paz , cuya confirmacion se aguarda por los correos que esperamos de un instante á otro de Paris , prosiguen con vigor nuestros preparativos para la defensa. En la presente semana ha llegado aquí porcion considerable de metal para fundir cañones ; á cuya operacion se dió al punto principio , fundiendo en un quarto de hora 2 de 24 y otros tantos de 12. Hace al mismo tiempo la República 2000 libras de balería para fusil y pistolas de las de 18 balas en libra.

El Conde de Maillebois General de la Infantería de la República ha asistido ya á los ejercicios de la parada con 50 Oficiales de la Legion que debe tomar su nombre. Dícese que el Statuder le ha franqueado la casa de Ryswick para alojar y exercitar las reclutas del Cuerpo en cuya leva está trabajando.

Mucha extrañeza ha causado aquí la noticia recibida de Grave de que el General Baron de Monster , Gobernador de aquella plaza , con  
el

el fin de ponerla al abrigo de qualquiera ataque , habia inundado todas las cercanías de tal manera que 7 aldeas del Condado de Ravensstein perteneciente al Elector Palatino , Príncipe absolutamente neutral en esta querella , habian quedado sumergidas y anegadas , de lo qual parece haber dado quexa á los Estados Generales Mr. Cornet Ministro extraordinario de S. A. E.

El Baron de Dedem destinado á Constantinopla en calidad de Embaxador de SS. AA. PP. llevará consigo un sable y talaharte magníficos para regalar á uno de los Magnates mas acreditados de la Puerta.

✱ Lisboa 26 de Abril.

La Señora Infanta Doña Mariana Victoria se sintió dias pasados indispuesta con alguna calentura , que hizo recelar pudiese ser la comunicacion del sarampion ; pero el pronto restablecimiento de S. A. deserró todo sobresalto , y la satisfaccion que resultó de la mejoría de esta digna Princesa hubiera sido completa á no venir acibarada con el pesar que causa generalmente su ausencia , la qual se verificó ya de aquí ; pues el 22 se puso en marcha con SS. MM. Fidelísimas , con los Príncipes del Brasil , y toda la Real Familia , acompañados por varias personas de la Corte , embarcándose aquella mañana en el muelle de Belen , de donde fueron á desembarcar en Aldea Gallega , y de allí se dirigieron á Evora con ánimo de permanecer 3 dias , é ir despues á Villaviciosa.

Esperamos que en toda esta semana podrá publicarse la relacion prometida de las solemnidades con que se celebró aquí el feliz desposorio de la Sra. Infanta Doña Mariana , habiendo hecho indispensable el retardo la misma exáctitud con que se deben y desean referir las circunstancias de tan plausible suceso.

Entretanto procuraremos satisfacer la espectacion pública refiriendo lo que escriben de Coimbra ; es á saber , que el Rector de aquella célebre Universidad y toda ella deseosos de tributar á Dios gracias por el fausto matrimonio del Sr. Infante D. Juan con la Sra. Infanta Doña Carlota Joachína , hizo cantar la tarde del 11 del corriente en su Capilla un solemne *Te Deum* con asistencia del Claustro , Clerecía , Magistrados , Fidalgos y Nobleza , sirviéndose despues á todos los convidados en el quarto rectoral un abundante y exquisito refresco. Así todo aquel gran edificio como los otros mas sobresalientes de la Ciudad se iluminaron la misma noche y las dos siguientes , siempre con alguna variedad. Sobre los capiteles de la torre se descubria una corona Real con muchas luces que formaban una agradable perspectiva. En la puerta del coro , que cae al terrado ó azotea , se vió iluminado un escudo de las armas Reales con este epígrafe extraido del Salmo 127 : *Benedicat tibi Dominus ex Sion , & videas bona Jerusalem omnibus diebus vite tue , & videas filios filiorum tuorum pacem super Israel.* En el primer dia de dichos festejos se echó á volar una máquina aerostática en que iban pintados 2 medallones Ro-

manos; uno con dos manos unidas abrazando el caducéo de Mercurio, y esta letra *Concordia*; y otro con una figura de la Esperanza, rodeada de soldados Romanos, el mote *Spes augusta*. El vecindario excitado por el zelo y exemplo del ilustre Rector testificó en su concurrencia á estos regocijos el particular júbilo que le cabia en el augusto motivo de ellos.

Desde hoy se distribuye con la Gazeta de esta Capital una larga é individual relacion de sucesos militares de la India, y de las ventajas conseguidas en aquel pais por las armas Portuguesas, siendo Comandante de ellas y sus tropas el Mariscal Vega, quien desembarcó en la Isla de Goa á 6 de Octubre de 1782.

La Reyna ha hecho merced al Excmo. Sr. Joseph de Vasconzelos y Souza del título de Conde de Pombeyro, y del empléo de Capitan de su Real Guardia de Alabarderos.

*Búrgos 20 de Abril.*

La Junta de gobierno y comercio del Consulado de esta Ciudad se halla con la complacencia de haber tenido efecto en la que celebró á 29 de Marzo último las adjudicaciones de premios que consignó por sus edictos en los años anteriores, confiriéndolos á los beneméritos sin otras gratificaciones concedidas á los que mas se acercaron á conseguir el premio. Pero como al paso que advierte la Junta las reiteradas órdenes de S. M. para que en alivio de sus amados pueblos y vasallos, se fomenten la agricultura, comercio, fábricas, industria y artes, crecen en el Consulado los deseos de que se verifiquen en tan útiles ramos los mayores y mas ventajosos progresos, no puede dexar de concurrir por su parte al cumplimiento de tan piadosas Reales intenciones: y por lo mismo, sin separarse de los crecidos gastos que está sufriendo en el puerto de Santander para socorro y seguridad de las embarcaciones que entran y salen, propone para este año auxiliada por el zelo pátriotico del Conde de Villariego, uno de sus individuos matriculados, y Caballero hacendado de su Junta, los nuevos premios, que despues de los adjudicados, se expresarán.

*Distribuciones hechas.*

800 rs. vn. á D. Alonso Espiga vecino y labrador por haber descuajado y labrado 22 fanegas y  $\frac{1}{2}$  de tierra de sembradura de la 1.<sup>a</sup>, 2.<sup>a</sup> y 3.<sup>a</sup> calidad, de las cuales tiene sembradas 8 y  $\frac{1}{2}$  de trigo, una y  $\frac{1}{2}$  de cebada y 4 de centeno, y dispuestas las demas á recibir la semilla, segun se previno en el edicto de 1782. 300 rs. á Joseph Gutierrez vecino del Lugar de Villalon, por via de gratificacion, por haberse acercado á las dos terceras partes de cosecha de lino espadado que previno el cartel de 1784. 400 rs. al evanista Sebastian Marieta vecino de esta Ciudad, por haber presentado un catre de camino con todas las particularidades que pedia el edicto de 1784, y el mas perfecto y bien acabado de los demas que aspiraron á este premio. 100 rs. con que se gratificó al tórnero Pedro Palomar por haberse acercado á competir con otro catre al premiado.

*Pre-*

*Premios señalados para este año de 100 rs. arriba, además de los cuales hay otros de menores cantidades que no se expresan por evitar molestia.*

I. 200 rs. al labrador que en tierras propias ó arrendadas diese con permiso de su dueño prendidos y radicados 24 pies de moreras puestos en los linderos que median de heredad á heredad, y el Conde de Villariezo ofrece además por sí 100 rs. (*Se continuarán.*)

*Cádiz 26 de Abril.*

En los días 22 y 25 entraron en este puerto las fragatas la Aurora Cantábrica y S. Antonio, procedentes de la Guayra; y de la Havana la fragata S. Francisco de Paula. Conducen, la 1.<sup>a</sup> 35,879 pesos, 5071 fanegas de cacao, 25,925 libras de añil, 1016 cueros al pelo y 462 cordónes: la 2.<sup>a</sup> 5600 pesos, 14,261 libras de añil, 4555 fanegas de cacao y 1500 cueros al pelo; y la 3.<sup>a</sup> 48,026 pesos, 7113 arrobas de azúcar, 2160 cueros al pelo, 400 quintales de palo de tinte, 421 arrobas de pimienta de Tabasco, 453 de algodón y otros efectos.

*Madrid 6 de Mayo.*

En la Gazeta penúltima se dixo que la Sra. Infanta Doña Carlota Joachína habia llegado con felicidad á Toledo. Aquella Imperial Ciudad, y su Excmo. Arzobispo recibieron á S. A. con singulares demostraciones de amor á la Real Familia. A distancia de una legua del camino Real de Aranjuez salió el Caballero Corregidor y Diputados con sus maceros y porteros de Ayuntamiento á cumplimentar á S. A., quien sin detenerse mas de lo preciso, manifestó su agrado al Ayuntamiento; haciendo lo mismo con la Real Hermandad, que estaba á corta distancia para rendirla igual obsequio. Antes de la Real Hermandad estaba formado un Esquadron de Carabineros Reales, que hizo los honores debidos á S. A. con el lucimiento propio de este Cuerpo. A la entrada del puente de Alcántara halló S. A. muy bien adornada la plaza de armas con tapices y exquisitas pinturas. Continuaba el adorno hasta la puerta de Doce cantos, en la que cuidó el Excmo. Sr. Arzobispo de que por el maestro y discípulos de la Real casa de Caridad se figurase un arco de buena arquitectura: y lo mismo se executó en la puerta llamada de la Sangre de Christo; habiendo cuidado el Canónigo Administrador de niños expósitos de adornar el frente del Hospital con exquisito gusto. En la plaza de Zocodober cuidó el Ilmo. Ayuntamiento de que se adornase por la parte que mira á la plaza la misma puerta de la Sangre de Christo. El gremio de mercaderes de Escritorio formó á sus expensas dos arcos á la subida de la Real Aduana. En la Calle ancha el gremio de plateros dispuso otro arco adornado primorosamente. A las quatro calles habia otro arco que hizo el gremio de carpinteros y albañiles; y así la Plaza como toda la carrera hasta la Sta. Iglesia, casa y plaza de Ayuntamiento estaban vestidas con buenas colgaduras, tapices y brocados, pinturas y otras piezas de buen gusto segun la posibilidad de los vecinos, y formada la tropa que habia del Regimiento de Africa, Provinciales, y banderas de varios Regimientos: y las Reales Guardias de Infantería Española y Walonas á la entrada del Pa-

lacio Arzobispal, donde se alojó la Sra. Infanta. En consideracion á la fatiga del camino y tierna edad de S. A. no baxó á la Catedral hasta las 5 de la tarde. Entónces lo executó por la comunicacion interior que hay desde el Palacio. Al entrar S. A. en ella se entonó el *Te Deum* y resonaron los órganos y demas instrumentos músicos, y sobre todo los vivas y aclamaciones del inmenso pueblo que llenaba todo su ámbito. Habiendo hecho S. A. oracion al Santísimo en medio de la Capilla mayor, donde estaban su sitial y reclinatorio, subió al Presbiterio, y desde allí reconoció el Altar mayor, sepulcros Reales, que están á los lados, y toda la longitud de la nave mayor de la Iglesia. Desde la Capilla mayor pasó á la de Ntra. Sra. del Sagrario, donde estaban puestos otro sitial y reclinatorio; y allí cantó la Capilla una Salve, y el Arzobispo echó la oracion al lado de la Epístola. Despues fué S. A. á ver el Relicario, admirando las preciosas reliquias que en él se guardan: y sucesivamente pasó por la Sacristía, en medio de la qual estaba colocada la Custodia grande con las figuras de las quatro partes del mundo, y otras alhajas de especial hechura. Desde allí siguió S. A. á la Capilla de Sres. Reyes Nuevos, á cuya entrada halló formada la Real Capilla con sus maceros. Vió despues el nuevo Altar de S. Ildefonso y su primoroso medalion de mármol blanco, los baxos relieves del Coro principal, y las pinturas á fresco del Claustro. Desde allí se restituyó S. A. á su habitacion, donde oyó una serenata en música, y vió la bella iluminacion de las fachadas de la Sta. Iglesia y del Ayuntamiento, y otros regocijos con que la obsequiaron los dos Cabildos Eclesiástico y Secular, y todos los vecinos que iluminaron sus casas.

El día 28 á las 6 y  $\frac{1}{2}$  de la mañana salió S. A. para la Villa de Cebolla, y al paso por la calle de las Armas, puerta del Sol y la de Visagra vió S. A. el adorno de arcos, colgaduras, tapices y pinturas que tenian dispuesto los demas gremios y vecinos. Especialmente se distinguia la plaza de armas de la puerta de Visagra. Al paso estaba formada la tropa de Infantería; y cerca del hermoso paseo de árboles de la vega los Carabineros Reales y la Hermandad; y últimamente los Diputados de Ciudad á la despedida: habiendo tenido tambien S. A. el gusto de ver muy de cerca sin pararse el edificio de la Real Fábrica de espadas, que estuvo primorosamente iluminado la noche antecedente.

De Toledo á Cebolla halló S. A. casi poblado el camino de las gentes de los Lugares por donde se transita, y de los inmediatos.

El 29 salió S. A. de Cebolla para la hermosa Villa de Talavera, por cuyos muros pasa el Tajo. Halló sus calles y casas muy adornadas: y despues de un rato de descanso, admitió á besar su mano al Cabildo Eclesiástico de la Colegiata y Parroquias, á la Villa, Justicia, personas de distincion, y Comunidades Religiosas. Por la tarde fué á ver las Reales fábricas de estofas de seda, oro y plata. A la vuelta se divertió en ver desde su mismo alojamiento una corrida de novillos. La plaza delante de Palacio estuvo por la noche muy bien ilu-

iluminada, y á correspondencia toda la Villa: y mientras estuvieron abiertas las ventanas del quarto de S. A., permaneció dándola música una orquesta en las ventanas de enfrente.

Continuando la marcha hizo S. A. mansion el dia 30 en Oropesa, donde la esperaba el Sr. Obispo de Avila, que por ser el único pueblo de su Diócesi en el tránsito, salió á él desde aquella Ciudad á ofrecerle sus respetos. Besó desde luego su Real mano. Despues de comer executaron lo mismo la Justicia y Clero; y habiendo entendido el Corregidor que la Sra. Infanta se divertia con las corridas de novillos, preparó una, y la vió S. A. desde sus ventanas en la plaza del Palacio antiguo de los Condes de Oropesa.

Desde esta Villa fué S. A. el 1.º del corriente á Naval Moral. Sin embargo de ser el pueblo corto, divirtieron á S. A. aquellos buenos labradores con sus danzas, y por la tarde con un capéo de novillos. Aquí se presentó á S. A. la Ciudad de Plasencia, distante 10 leguas, representada por su Corregidor y Regidores, que besaron su Real mano.

El tiempo sereno, ántes fresco que caluroso, favorece al general deseo de ver y obsequiar á S. A.

( *Se continuarán las noticias de su viage.* )

Sermon de la Translacion de las reliquias de S. Nicolas de Bari, predicado en la Iglesia de Carmelitas Descalzos de Madrid por el Doctor D. Antonio Navarro, Canónigo Lectoral de la Sta. Iglesia de Baza. Se hallará en la Librería de Castillo frente á S. Felipe el Real, y en el puesto de Manuel del Cerro calle de Alcalá.

Vidas de los varones ilustres, que escribió en Latin Cornelio Nepote, traducidas al Castellano por D. Rodrigo de Oviedo, Catedrático de Buena-version en los Reales Estudios de Madrid, para uso de ellos. 2.ª edicion corregida y mejorada. Se hallará en las Librerías de esta Corte.

Tomo II de la Parte Práctica de Botánica del Caballero Cárlos Linnéo, que comprehende las clases, órdenes, géneros, especies y variedades de las plantas, con sus caractéres genéricos y específicos, sinónimos mas selectos, nombres triviales, lugares donde nacen y propiedades: traducida del Latin en Castellano é ilustrada de orden superior por D. Antonio Paláu y Verdéra, segundo Catedrático por S. M. en el Real Jardín Botánico de Madrid. Se está imprimiendo el III, y se seguirá con los demas hasta su conclusion, dándose al público con la brevedad posible. Véndese en la Real Imprenta á 20 rs. vn. en papel y á 22 enquadernado á la rústica como el I.

Curso elemental de Botánica, dispuesto para la enseñanza del Real Jardín Botánico de Madrid, de orden del Rey Ntro. Señor, por el Doct. D. Casimiro Gomez Ortega y D. Antonio Paláu y Verdéra, Catedráticos primero y segundo del mismo Jardín: Partes teórica y práctica en un tomo, que se hallará á la rústica á 12 rs. vn. en dicha Real Imprenta.

Descripción joco-seria en verso de las fiestas de Madrid con motivo de la salida del Rey Ntro. Sr. en público á Atocha el 29 de Marzo último: por D. Joseph Arias de Villafañe. Véndese en la Librería de Manuel Barco carrera de San Gerónimo.